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開會詞  

 

黃俊雄主席歡迎各委員及代表出席提振地區經濟專責工

作小組第 2 次會議。  

議程第 1項：通過提振地區經濟專責工作小組第 1 次會議記錄  

 

2. 第 1 次會議記錄無須修訂，獲得通過。  

議程第 2 項：「花深時節」活動進展報告  

 

3 .  黃俊雄主席介紹議程第 2 項，並請黃汝恒女士簡報活動

進展。  

4 .  黃汝恒女士以投影片及影片輔助，報告活動內容及成效。 

5 .  黃昕然先生總結活動的成效，述明對政商民合作模式的

展望及其可行性，並鼓勵各社區持分者善用深水埗區內空間

舉辦活動。他期望「花深時節」長遠發展成為地區品牌活動，

並強調各活動應以深水埗地區特色作考量，當中包括「時裝

設計」、「數碼與電玩」及「深度遊體驗」，按序研究有利於地

區經濟長遠發展的方向。  

6 .  黃俊雄主席總結工作小組的角色及主題活動的長遠發展

方向。  

7 .  委員的查詢及意見綜合如下： ( i )  活動具成效，收到不少

居民正面回饋，能有效加強社區凝聚力及地區色彩，活動設

計及規劃得到肯定，宜多舉辦；( i i )  認同相關活動宜長遠發展

成社區主題活動； ( i i i )  認為透過政商民合作模式舉辦活動能

產生正面的協同效益； ( iv )  建議活動結合科技或中華文化元

素，以加強「打卡」效果； (v)  建議活動透過「花語」向社區

帶出正面訊息； (v i )  建議與社企或非政府機構合作製作活動
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紀念品（如乾花製成品）；(v i i )  強調活動與跨界別專業團體（如

香港園境師學會）合作的重要性，鼓勵將來可再採納類似做

法； (v i i i )  關注活動後的花卉處理及環保考量事宜； ( ix )  建議

按季度定期舉辦活動；(x )  建議可加強活動的宣傳及年青人的

參與，如舉辦攝影比賽； (x i )  指出花期比原先的預測較早完

結；以及 (x i i )  建議於日後的活動派發真花。  

8 .  黃昕然先生作綜合回應： ( i )  考慮活動時間時須平衡地區

各持分者的需要； ( i i )  舉辦室外活動須作多方考量，如天氣狀

況及安全通道等外在環境因素； ( i i i )  在準確預測花期方面有

一定的自然限制；( iv)  活動重視環保，所使用的花卉皆從香港

花卉展覽回收再用，並於活動後轉交長春社作回收處理，長

遠期望以「環境保育」為活動的基礎原則加以發展； (v)  補充

是次活動包含的科技元素，包括於南昌公園及長春社分別設

置「機械花」及投射表演裝置；(v i )  指出基於人手及資源所限，

按季度定期舉辦活動的可行性較低；以及 (v i i )  建議日後籌辦

活動時可參考往年邀請商戶參與的模式。  

9 .  黃俊雄主席總結表示，工作小組備悉活動的報告內容，

並對活動的長遠發展表達期望。  

議程第 3 項：關於集換式卡牌遊戲活化商場的研究  

 

10 .  黃俊雄主席介紹議程第 3 項，並請香港恒生大學學生就

有關研究進行分享。  

11 .  黃昕然先生簡介香港恒生大學學生就深水埗天悅廣場所

進行的研究，並表示內容屬資訊分享，可作為發展地區經濟

方面的參考。  

12 .  香港恒生大學學生以投影片輔助，就其對天悅廣場透過

集換式卡牌遊戲成功轉型及增加人流的研究作出分享。  
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13 .  黃昕然先生認為有關研究反映地區及長遠經濟發展的趨

勢。而集換式卡牌遊戲所展現的「社交互動」對於將來籌辦活

動及進一步了解年青人的興趣具有參考價值，他同時指出深

水埗區作為集換式卡牌遊戲核心地帶的地區優勢。  

14 .  委員的查詢及意見綜合如下： ( i )  同意有關研究具參考價

值 ； ( i i )  鼓 勵 集 換 式 卡 牌 遊 戲 在 天 悅 廣 場 內 的 自 然 發 展 ；

( i i i )  查 詢於 天悅廣 場 舉辦 集換 式卡 牌 遊戲 比賽 的可 行 性 ；

( iv)  關注推廣集換式卡牌遊戲的方向，並期望能與區內相關

的周邊產品銷售產生協同效益；(v)  表達對集換式卡牌遊戲及

電子遊戲發展趨勢的看法，並提出兩者的關聯性及當中的商

機；(v i )  建議透過舉辦與集換式卡牌遊戲相關的活動，促進區

內居民的家庭關係；以及 (v i i )  關注集換式卡牌遊戲與賭博行

為的關係。  

15 .  黃昕然先生回應部分意見時鼓勵委員就集換式卡牌遊戲

對長遠地區經濟發展的方向再作討論。  

16 .  香港恒生大學學生回應時表示，天悅廣場的部分店舖會

定期舉辦集換式卡牌遊戲比賽。  

17 .  胡耀東先生作自我介紹及補充： ( i )  述明集換式卡牌遊戲

的潛在經濟效益及其跨世代的吸引力；( i i )  表示深水埗區是外

國遊客眼中的「港版秋葉原」，在集換式卡牌遊戲上有一定發

展基礎及優勢，長遠宜深化有關地區特色；以及 ( i i i )解釋集換

式卡牌遊戲的參與和收藏方式，並指出當中與賭博的分別。  

18 .  黃昕然先生補充，日後可就深水埗區電子產業的發展空

間及機遇再作討論。  

議程第 4 項：介紹電子遊戲保育的研究  

 

19 .  黃俊雄主席介紹議程第 4 項，並請胡耀東先生就有關項
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目進行分享。  

20 .  胡耀東先生以投影片輔助，就其對電子遊戲保育進行的

研究作分享，並闡述深水埗在推動電子遊戲設計產業的角色。 

21 .  黃昕然先生建議在擬定深水埗區遊覽路線時，可參考電

子遊戲的場景設計，善用深水埗的地區特色加以推廣。他認

為有關分享對於構思地區經濟發展具參考價值。  

22 .  委員的查詢及意見綜合如下：有關分享反映深水埗於電

子及遊戲產業的獨特優勢，期望區內不同持分者可互相協作，

加強推動地區經濟發展。  

23 .  胡耀東先生回應時重申於深水埗區推動電子及遊戲產業

的可行性。  

24 .  黃俊雄主席總結時表示，工作小組備悉有關內容，並期

望各持分者互相合作，推動地區經濟。  

議程第 5 項：其他事項  

 

25 .  工作小組並無提出其他事項。  

議程第 6 項：下次會議日期  

 

26 .  下次會議將安排於 2024 年 6 月舉行。餘無別事，會議於

上午 11  時 59  分結束。  

 

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024 年 6 月  


